ORIENTACIÓN:

Una meditación sobre el consejo y la coacción



José: (mirando la imagen) Todas las religiones abrahámicas parecen sugerir que la sabiduría trascendental se revela solo a unas pocas personas especiales en raras ocasiones de la historia, y que tenemos el deber de seguir los preceptos de los textos sagrados.

Tim: Efectivamente. La presuposición básica parece ser que los seres humanos ordinarios somos ignorantes y pecadores, y que solo siguiendo escrupulosamente la ortodoxia fijada en determinados textos dada podemos podemos alcanzar una cierta gracia.

Tara: Seamos sinceros: la vida del ser humano es corta y nuestros conocimientos son muy limitados. Somos en muchos sentidos como ovejas que necesitan ser guiadas.

Raúl: (riendo sarcásticamente) A menudo, lo que llamamos "guía" suele ser simplemente coerción. Y la religión misma, ¿no es acaso una forma de manipulación astuta?

José: (enarcando las cejas) Bueno, no hay forma de escapar a la manipulación: si no es la iglesia o el Estado, serán los diversos intereses corporativos y los mercados. Hasta cierto punto, la conciencia es como un flipper: conociendo ciertos mecanismos, un operador hábil puede influir en los comportamientos en función de su propio interés.

(Trad. Serval y eugen_blick)

Comen.: 2002 Nagoya Acab.: 2022 Yokohama

